

établies dans cette île, faute de maîtres, mais on en cherche. Dans l'île de Patmos, il existait, avant la Révolution, une célèbre école grecque où l'on enseignait, avec beaucoup d'exactitude le grec littéraire, la philosophie d'Aristote, la rhétorique et la poésie. De cette école sont sortis des maîtres vertueux et sages qui ont répandu l'instruction dans toute la Grèce et qui ont adopté une méthode plus facile et plus exacte pour apprendre la langue grecque. Cette école, quoiqu'elle ait un peu souffert par suite des circonstances, existe toujours, et le gouvernement a l'intention de lui rendre son éclat et sa réputation ancienne. Il s'y trouve une bibliothèque et plusieurs manuscrits précieux. Une école d'enseignement mutuel a déjà été établie à Patmos.

« Il y a aussi des écoles dans les Cyclades et les Sporades; on en trouve une, deux, trois dans chaque île, en proportion de son étendue. On y enseigne le grec ancien, les éléments de la philosophie, et souvent la langue française et la langue italienne. Elles ne sont pourtant pas très florissantes, à cause de la situation incertaine des affaires publiques. Dans quelques îles aussi, on a formé des écoles d'enseignement mutuel; l'on en ajoute journellement de nouvelles, conformément aux intentions du gouvernement.

« A Tripolitza, capitale du Péloponèse, il y a une école centrale d'enseignement mutuel¹ et une école de grammaire. Les habitants et le gouvernement comptent transformer cette dernière en lycée, pour l'enseignement de la philosophie élémentaire et des langues européennes.

1. Cette école pouvait contenir 400 élèves. Le maître s'appelait Georges Constantin de Chypre. Il avait étudié la méthode dans le grand établissement de Borough-Road à Londres. Pecchio, *Tableau de la Grèce*, p. 334.

